
N° 32 – Semaine du 09.08 au 15.08.21

Le budget voté par le nouveau gouvernement israélien prévoit de nombreuses réformes

Après qu'Israël ait tourné au ralenti pendant trois ans faute de vote d'un budget, les membres du nouveau gouvernement se sont très rapidement mis d'accord sur une proposition de budget qui doit encore être entérinée le 4 novembre par la Knesset.

Le budget 2021–2022 (187 milliards de dollars pour 2021, 173 milliards de dollars pour 2022) prévoit de profondes réformes dans de nombreux secteurs, par exemple une simplification de la réglementation sur les importations afin de pouvoir importer des produits électroniques, des cosmétiques, des produits alimentaires, des jouets et bien d'autres produits encore répondant aux standards internationaux. Ces articles étaient soumis jusqu'ici à un processus d'autorisation local. En adoptant cette démarche, Israël se calquerait enfin sur les conditions en vigueur aux Etats-Unis et en Europe. Par ailleurs, l'âge de départ à la retraite des femmes va, étalé sur onze ans, passer de 62 à 65 ans. De plus, le puissant Grand-Rabbinat va perdre son monopole. A l'avenir, des organisations privées pourront également établir des certificats de cachet.

D'ici 2032, Tel-Aviv aura son métro. Conformément au budget, ce projet sera prioritaire pour tous les ministères. A noter également que d'importantes modifications sont prévues concernant les déplacements. A partir de 2024, les personnes utilisant à Tel-Aviv leur véhicule privé pendant les heures de pointe devront s'acquitter d'une taxe et la mise en service de milliers de nouveaux bus, dont la plupart seront électriques, est prévue. Le secteur bancaire doit être ouvert à une plus large concurrence et des investissements plus importants seront affectés à la construction de cliniques psychiatriques et au fonctionnement des hôpitaux publics. Une taxe va également être instaurée sur la vaisselle jetable dont les Israéliens sont très friands. Selon un fabricant de ce type d'articles, les Israéliens

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

utilisent mensuellement plus de 250 millions de gobelets en plastique. Le volume de déchets microplastiques sur les côtes israéliennes est neuf fois plus important que celui des autres pays du bassin méditerranéen. Pour la première fois, on trouve dans ce budget un poste consacré à la protection climatique. 195 millions de dollars seront investis dans la lutte contre la pollution pétrolière.



Pollution sur une plage israélienne. On peut voir de nombreux déchets microplastiques qui devraient aller en diminuant grâce au nouveau budget (photo : KHC)

Autres informations :

Le nouveau budget israélien va financer de nombreuses réformes (en anglais), Times of Israel

<https://www.timesofisrael.com/health-funding-farming-reform-later-retirement-0for-women-israels-new-budget/>

D'après la ministre de l'Environnement, Israël doit déclarer l'état d'urgence climatique

La ministre de l'Environnement, Tamar Zandberg, a déclaré, suite au rapport alarmant de l'ONU sur le réchauffement global, qu'Israël doit appréhender les changements climatiques comme une „menace stratégique“ et se préparer aux défis y afférents. „Le rapport montre clairement qu'il n'est plus possible d'ignorer l'urgence climatique et, plus important encore, l'impact des actions humaines sur le changement climatique“. „Ces interactions sont désormais mesurables grâce aux

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

nouveaux outils scientifiques ultraperfectionnés et elles sont un signal d'alarme pour l'humanité toute entière“ a ajouté la ministre lors d'une conférence de presse.

Tamar Zandberg avait déjà demandé le mois dernier que le gouvernement israélien déclare la crise climatique comme menace stratégique et tiré la sonnette d'alarme en signalant que d'ici 2050 les températures en Israël auront augmenté de quatre degrés par rapport à 1950. Le budget actuel prévoit le financement d'un plan quinquennal en faveur des énergies renouvelables, de la circulation ,verte' et de différentes initiatives pour un air plus propre. Il est également prévu d'aider les communes à développer des programmes leur permettant de mieux gérer le changement climatique et d'investir dans de nouvelles technologies et dans la recherche environnementale.

Le montant affecté à la protection de l'environnement et budgeté pour la première fois doit permettre à Israël d'atteindre les objectifs fixés par l'ONU sur la réduction des émissions, à savoir une baisse de 27 pour cent des émissions de gaz d'ici 2030 et de 85 pour cent d'ici 2050 (par rapport aux valeurs de 2015).



Israël doit réduire ses émissions de CO2 demande la ministre de l'Environnement, Tamar Zandberg (photo : capture d'écran Instagram)

Autres informations :

La ministre de l'Environnement réclame l'état d'urgence climatique (en anglais), Times of Israel

<https://www.timesofisrael.com/environment-minister-un-report-shows-israel-must-declare-climate-emergency/>

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Lutte sur tous les fronts contre le coronavirus

Israël est confronté à une nouvelle vague de la pandémie. D'ici la fin août, on prévoit, en retenant l'hypothèse la plus défavorable, jusqu'à 1 200 cas graves. D'ores et déjà, le nombre de contaminations quotidiennes dépasse les 5 000, soit le chiffre le plus élevé depuis six mois. Le confinement est de plus en plus sérieusement envisagé, notamment eu égard à la fête de Rosh Hashana début septembre. Les autorités sont également inquiètes à la perspective de la rentrée scolaire le 1er septembre.

Le Premier ministre, Naftali Bennett, vient d'autoriser un plan destiné à maintenir à un niveau aussi bas que possible le taux de contamination dans les établissements scolaires. Les écoliers seront tous soumis à un test sérologique afin de déterminer qui a déjà eu, sous une forme asymptomatique, le coronavirus et est donc protégé par des anticorps. Par ailleurs, des tests rapides seront effectués régulièrement sur tous les élèves et, s'il y a un enfant contaminé dans la classe, les tests seront quotidiens.

Bien qu'Israël soit un pays avec un taux de vaccination très élevé (95 pour cent !) en ce qui concerne les vaccins courants, il compte aussi ses antivax très déterminés. Jusqu'ici, les autorités ont plutôt fait le dos rond et n'ont pas choisi de les pénaliser.



Passé sanitaire israélien : En Israël, ce document n'offre que peu d'avantages aux citoyens vaccinés par rapport aux non vaccinés

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**